
PV	  Conseil	  de	  participation	  du	  13/11/2018	  

	  

v Présents	  :	   Mme	   De	   Coster	   (délégation	   parents),	   M.	   Gribis	   (délégation	  
parents),	   	  M.	   Hercot	   (délégation	   parents),	  Mme	   Le	  Marchand	   (délégation	  
parents),	  Mme	  Lefebvre	   (délégation	  environnement),	  M.	  Maes	   (délégation	  
environnement),	   Mlle	   Touhami	   (délégation	   élèves),	   M.	   Denié	   (délégation	  
élèves),	   M.	   Guenaou	   (délégation	   élèves),	   Mme	   Goossens	   (délégation	  
professeur),	   Mme	  Muller	   (délégation	   professeur),	  M.	   Leclercq	   (délégation	  
professeur),	  Mme	  Lesire	   (délégation	  professeur),	  M.	  Montassir	   (délégation	  
personnel	   administratif),	   Mme	   Duhem	   (délégation	   PO)	   et	   M.	   Mazairac	  
(délégation	  PO).	  

	  

v Aymane	  Guenaou	  aborde	  le	  sujet	  de	  «	  la	  journée	  rhétos	  ».	  Madame	  La	  
Préfète	  explique	  que	  les	  rhétos	  doivent	  avoir	  un	  projet	  concret	  pour	  cette	  
journée	  à	  cause	  des	  perturbations	  qui	  se	  sont	  passées	  l’année	  précédente.	  
	  

v Colin	  Denié	  	  s’interroge	  sur	  les	  fontaines	  à	  eau	  qui	  ne	  fonctionnent	  plus.	  
Mme	  La	  Préfète	  explique	  que	  pour	  Renan	  les	  tuyaux	  ont	  été	  troués	  par	  des	  
compas	  et	  qu’une	  réparation	  a	  été	  faite	  et	  que	  les	  tuyaux	  ont	  été	  placés	  
sous	  des	  caissons	  mais	  qu’il	  y	  a	  de	  nouveaux	  eu	  des	  trous.	  M.	  Le	  Proviseur	  
s’engage	  à	  contacter	  le	  concierge	  de	  Roodebeek	  et	  signale	  qu’en	  hiver,	  pour	  
des	  raisons	  liées	  au	  gel,	  les	  canalisations	  extérieures	  doivent	  être	  fermées.	  
	  

v Une	  maman	  de	  la	  délégation	  parents	  	  fait	  la	  remarque	  suivante	  :	  elle	  
souhaiterait	  que	  pour	  les	  PV	  suivants,	  il	  soit	  indiqué	  qui	  dit	  quoi	  et	  elle	  était	  
également	  inquiète	  par	  rapport	  à	  l’accessibilité	  que	  les	  parents	  ont	  sur	  
Smartschool.	  Madame	  la	  Préfète	  explique	  que	  pour	  l’instant	  le	  journal	  de	  
classe	  est	  maintenu	  (point	  développé	  plus	  loin).	  	  
	  

v Le	  sujet	  de	  la	  remise	  des	  prix	  est	  abordé	  par	  les	  délégations	  parents	  et	  
élèves	  :	  ils	  souhaiteraient	  que	  des	  prix	  soient	  également	  attribués	  à	  des	  
élèves	  qui	  ont	  moins	  de	  75%	  pour	  des	  faits	  particuliers.	  La	  Direction	  rappelle	  
que	  c’est	  déjà	  le	  cas.	  
	  

v Planification	  des	  épreuves	  d’évaluations	  sommatives	  :	  
	  

ü Conseil	  de	  participation	  approuve	  la	  planification	  pour	  2018-‐2019	  	  

	  



v Papa	  de	  la	  délégation	  parent	  est	  frustré	  de	  ne	  pas	  pouvoir	  voir	  les	  points	  
de	  ses	  enfants	  suffisamment	  tôt	  et	  de	  devoir	  prendre	  rendez-‐vous	  dans	  
une	  certaine	  urgence	  (surtout	  pour	  la	  1re	  période).	  Une	  solution	  est	  
proposée	  :	  regarder	  les	  interrogations	  petit	  à	  petit	  car	  c’est	  inutile	  de	  
mettre	  la	  réunion	  avant	  les	  bulletins.	  Madame	  Lesire	  propose	  ensuite	  de	  
changer	  le	  jour	  de	  réunion.	  Mais	  les	  professeurs,	  dans	  leur	  majorité,	  
estiment	  que	  le	  vendredi	  permet	  à	  chacun	  de	  mieux	  gérer	  les	  rendez-‐vous	  
tardifs	  (toutefois,	  le	  vendredi	  précédent	  le	  congé	  ne	  semble	  pas	  idéal	  car	  il	  
y	  a	  un	  risque	  plus	  important	  de	  parents	  non	  présents).	  Les	  conseils	  de	  
classe	  doivent	  également	  se	  faire.	  Un	  parent	  propose	  de	  faire	  la	  réunion	  
après	  les	  vacances.	  Mais	  le	  professeur	  de	  sciences	  propose	  une	  nouvelle	  
solution	  qui	  est	  la	  suivante	  :	  commencer	  la	  réunion	  des	  parents	  plus	  tôt.	  
Mme	  Lesire	  propose	  aux	  parents	  de	  prendre	  un	  rendez-‐vous	  si	  l’élève	  a	  un	  
gros	  problème	  et	  elle	  propose	  alors	  également	  de	  raccourcir	  les	  périodes	  
mais	  Madame	  la	  Préfète	  répond	  que	  c’est	  déjà	  court.	  

	  

v Colin	  Denié	  de	  la	  délégation	  élève	  explique	  le	  problème	  des	  interrogations	  :	  
il	  y	  a	  en	  trop	  et	  le	  réaménagement	  des	  classes	  posait	  également	  un	  gros	  
problème.	  Monsieur	  le	  Proviseur	  explique	  qu’il	  faut	  respecter	  les	  normes	  de	  
X	  élèves	  par	  classe	  et	  pour	  améliorer	  cela	  il	  faudrait	  retirer	  les	  examens	  de	  
passage	  pour	  que	  le	  nombre	  d’élèves	  soit	  connu	  en	  juin.	  Il	  explique	  
également	  que	  le	  regroupement	  est	  effectué	  pour	  les	  horaires	  et	  pour	  éviter	  
qu’il	  y	  ait	  parfois	  2	  groupes.	  (EX	  :	  en	  6	  e	  Renan,	  il	  y	  avait	  2	  groupes	  de	  
sciences	  et	  avec	  le	  regroupement,	  il	  n’y	  a	  plus	  qu’un	  seul	  groupe)	  	  
	  

v 2017-‐2018	  :	  Estimation	  de	  11	  542	  	  euros	  1	  mais	  à	  peu	  près	  14	  000	  euros	  
(Une	  sorte	  de	  correction)	  

	  
ü Approbation	  de	  PGAED	  2017-‐2018	  

	  

v Pour	  l’année	  2018-‐2019	  :	  	  

TVI	  :	  ça	  évite	  les	  ordinateurs	  (fin	  potentielle	  des	  TBI	  :	  Tableau	  interactif)	  

Disparition	  des	  machines	  à	  boissons.	  

ü Approbation	  	  
	  

	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  
1	  	  ce	  n’est	  pas	  le	  montant	  qui	  avait	  été	  annoncé	  en	  novembre	  de	  l’année	  passée	  



v Rapport	  d’activités	  concernant	  l’enseignement	  secondaire	  ordinaire	  2017-‐
2018	  :	  	  
o Parcours	  ton	  orientation	  
o Parascolaire	  
o Rentrée	  plus	  tôt	  pour	  le	  1	  er	  degré	  
o Les	  2	  S	  regroupés	  pour	  pouvoir	  leur	  donner	  une	  aide	  appropriée	  	  
o Il	  y	  a	  une	  demande	  de	  la	  délégation	  parent	  	  de	  mettre	  Smartschool	  en	  

dehors	  des	  divers	  comme	  	  5e	  point.	  
	  

v SMARTCHOOL	  :	  

Avantage	  :	  Les	  parents	  séparés	  suivent	  mieux	  leur	  enfant	  +	  échange	  avec	  les	  
professeurs.	  

Obligatoire	  :	  Encodage	  du	  bulletin	  	  

Pour	  les	  éducateurs	  :	  absences,	  retards,	  licenciements	  

Pour	  le	  journal	  de	  classe	  c’est	  la	  version	  écrite	  qui	  compte	  

Une	  maman	  de	  la	  délégation	  parent	  se	  plaint	  que	  certains	  prof	  n’utilisent	  que	  
Smartschool	  et	  ont	  tendance	  à	  oublier	  la	  période	  de	  transition.	  

Des	  pcs	  sont	  mis	  à	  disposition	  dans	  la	  salle	  des	  profs	  et	  des	  tablettes	  pour	  les	  
éducateurs	  mais	  Madame	  la	  Préfète	  confirme	  que	  les	  devoirs	  doivent	  aussi	  être	  
écrits	  dans	  le	  journal	  de	  classe.	  

Smartschool	  demande	  de	  la	  4G	  ou	  du	  wifi	  et	  Aymane	  Guenaou	  fait	  remarquer	  
qu’il	  ne	  reçoit	  pas	  les	  notifications	  et	  passe	  plus	  d’heures	  à	  l’étude.	  

Le	  prof	  de	  biologie	  	  explique	  également	  son	  problème	  d’encodage	  des	  
informations	  aux	  classes	  qu’il	  a	  le	  jour	  même	  sinon	  après	  il	  ne	  peut	  plus	  le	  faire.	  

Une	  maman	  de	  la	  délégation	  parent	  demande	  qu’elle	  a	  été	  le	  retour	  des	  
élèves	  ?	  Et	  est-‐ce	  que	  les	  parents	  suivent	  ?	  Madame	  la	  Préfète	  explique	  avoir	  
eu	  un	  répondant	  assez	  positif	  suite	  à	  un	  sondage	  dans	  les	  classes.	  Monsieur	  le	  
Proviseur	  propose	  qu’en	  janvier	  on	  vérifie	  qui	  sont	  les	  parents	  qui	  n’ont	  pas	  de	  
connexion	  WIFI	  et	  du	  coup	  faire	  alors	  des	  lettres	  que	  pour	  ces	  cas-‐là.	  Madame	  
la	  Préfète	  dit	  qu’une	  soirée	  sera	  organisée	  pour	  expliquer	  SMARTSCHOOL	  via	  
papier	  et	  smartchool.	  Monsieur	  le	  Proviseur	  pense	  également	  que	  grâce	  à	  
Smartschool	  on	  pourrait	  réduire	  la	  fracture	  numérique,	  au	  minimum	  au	  niveau	  
des	  élèves	  et	  donc	  futurs	  adultes.	  	  

Colin	  Denié	  demande	  si	  les	  professeurs	  sont	  obligés	  d’activer	  leur	  notification	  
car	  il	  ne	  reçoit	  pas	  toutes	  les	  notifications.	  	  La	  direction	  explique	  alors	  que	  c’est	  



peut-‐être	  un	  bug	  informatique	  indépendant	  de	  leur	  volonté	  et	  en	  plus	  il	  faut	  
que	  chacun	  vérifie	  les	  paramètres	  	  

Nous	  concluons	  donc	  que	  Smartschool	  évoluera	  encore	  mais	  est	  déjà	  une	  
avancée	  pour	  l’école.	  

	  

v Divers	  :	  	  
o La	  remise	  des	  prix	  :	  

Proposition	  de	  Colin	  Denié:	  permettre	  aux	  rhétos	  d’inviter	  des	  amis	  car	  c’est	  
justement	  leur	  année	  à	  eux	  et	  restreindre	  les	  entrées.	  	  

La	  délégation	  parent	  souhaite	  quant	  à	  elle	  élargir	  le	  nombre	  d’entrées	  et	  
trouve	  injuste	  que	  les	  autres	  élèves	  n’ont	  rien.	  La	  délégation	  propose	  de	  faire	  2	  
distributions	  Renan/Roodebeek	  mais	  Monsieur	  le	  Proviseur	  répond	  que	  c’est	  
tout	  simplement	  impossible	  pour	  une	  question	  d’organisation.	  	  

o Problèmes	  de	  propos	  sexistes	  :	  

Aymane	  Guenaou	  propose	  un	  projet	  de	  sensibilisation	  contre	  les	  propos	  
sexistes	  et	  homophobes	  car	  il	  y	  a	  un	  problème	  à	  ce	  niveau-‐là	  dans	  le	  degré	  
inferieur.	  

Madame	  la	  Préfète	  répond	  que	  c’est	  un	  problème	  qui	  tente	  d’être	  traité	  via	  le	  
cours	  de	  CPC	  	  et	  le	  planning	  familial.	  Au	  même	  cours	  de	  CPC,	  il	  est	  à	  noter	  que	  
des	  élections	  d’élèves	  sont	  organisées	  pour	  représenter	  les	  différentes	  classes.	  

o Problème	  des	  casiers	  	  

La	  délégation	  des	  parents	  aborde	  le	  sujet	  des	  casiers	  et	  des	  sacs	  qui	  sont	  trop	  
lourds	  pour	  les	  élèves.	  	  

Madame	  la	  Préfète	  explique	  qu’il	  y	  a	  moins	  de	  surveillants	  à	  Roodebeek.	  
Monsieur	  le	  Proviseur	  explique	  que	  les	  arguments	  sont	  les	  mêmes	  que	  lors	  
d’un	  précédent	  Conseil.	  Madame	  Lesire	  propose	  de	  laisser	  les	  livres	  ou	  le	  
double	  des	  livres	  en	  classe	  mais	  le	  problème	  est	  qu’il	  faut	  des	  classes	  fixes.	  
Monsieur	  le	  Proviseur	  envisage	  de	  soulever	  le	  problème	  lors	  qu’une	  réunion	  
interne.	  L’infirmière	  aborde	  le	  problème	  des	  parents	  séparés	  qui	  fait	  que	  le	  
cartable	  est	  encore	  plus	  lourd	  et	  elle	  propose	  alors	  d’apprendre	  aux	  élèves	  la	  
bonne	  gestion	  du	  cartable.	  

o La	  ventes	  des	  sandwichs	  :	  

Colin	  Denié	  de	  la	  délégation	  élève	  demande	  pourquoi	  la	  vente	  des	  sandwiches	  
a-‐t-‐elle	  été	  arrêtée	  ?	  C’est	  parce	  que	  beaucoup	  de	  sandwiches	  sont	  jetés,	  faute	  



de	  demande	  suffisante.	  Madame	  Lesire	  propose	  de	  faire	  des	  commandes	  à	  
l’avance	  mais	  cela	  demande	  des	  fournisseurs.	  Aymane	  Guenaou	  propose	  de	  
commander	  et	  de	  les	  fournir	  quelques	  jours	  plus	  tard	  mais	  il	  reste	  un	  problème	  
d’hygiène	  qui	  rend	  cela	  impossible	  	  

o Savon	  et	  papier	  toilettes	  :	  	  

La	  délégation	  parent	  demande	  de	  mettre	  à	  disposition	  des	  élèves	  du	  savon	  et	  
du	  papier	  toilettes.	  Madame	  la	  Préfète	  explique	  que	  cela	  a	  déjà	  été	  fait	  par	  le	  
passé	  mais	  qu’il	  y	  a	  un	  non-‐respect	  du	  matériel	  et	  que	  les	  toilettes	  se	  
retrouvaient	  bouchées	  par	  des	  rouleaux.	  

o Parascolaires	  :	  les	  élèves	  voudraient	  pouvoir	  s’inscrire	  en	  janvier.	  L’école	  
va	  étudier	  la	  question.	  

	  

	  

	  

	  


